

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 21 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Aprueba Consejo Universitario posible reelección de consejero

Nacional: El hallazgo sobre los neutrinos debe tomarse con cautela: UNAM

Internacional: Astrónomo detecta el planeta más joven

SALUD

Estatal: Fomenta IMSS la vacunación

Nacional: Habrá unos 21 mil casos de influenza este invierno

ECONOMÍA

Estatal: Municipios no aptos para casas

Nacional: Resiente la industria la desaceleración en la actividad económica: Banamex

Internacional: Grecia aprueba medidas de austeridad

POLÍTICA

Estatal: Marcha atrás a reforma penal contra la negligencia médica

Nacional: Diputados aprueban fast track la Ley de Ingresos, ajustada a la recesión mundial

Internacional: Cese definitivo de la violencia, anuncia ETA

EDUCACIÓN

Estatal:

Aprueba Consejo Universitario posible reelección de consejero

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aceptó la solicitud de Juan Román Reyna para ser reelecto como consejero universitario académico por la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería. En el documento de solicitud de reelección se informa que el consejo técnico de la unidad académica a la que está asignado el docente consideró pertinente la solicitud y fue aceptada para que lo determinara finalmente el Consejo Universitario con base en el artículo 28 del Estatuto Universitario vigente. **La Unión de Morelos**, p.27, (Salvador Rivera).

Retoman proyecto de construcción de sede universitaria en Tetecala

Un grupo de habitantes del municipio de Tetecala, en coordinación con el sector ejidal, retomó el proyecto de construcción de la sede universitaria poniente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que se promovió hace 10 años, con la donación a la Universidad de 20 hectáreas del ejido del municipio para esta región. El comisariado ejidal Miguel Ortiz Flores mencionó que se le está dando seguimiento y que se realizó un recorrido de inspección de este espacio por parte de representantes de la máxima casa de estudios, quienes mostraron gran interés en aprovechar el terreno y concretar así una sede más, a la par de la sede que ya opera en el municipio de Mazatepec.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez).

Firman convenio educativo SAPAC y CETEC

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) firmó el convenio con el Centro de Estudios Técnico en computación (CETEC), cuyo objetivo es otorgar descuentos a sus empleados y familiares directos en cualquiera de las alternativas educativas ofertadas por esta institución. Este descuento será del cincuenta por ciento sobre el pago de las cuotas de inscripción y treinta por ciento en colegiaturas de cualquiera de los cursos de computación, inglés, preparatoria, estilismo profesional y licenciaturas en contaduría, administración y sistemas computacionales.

La Unión de Morelos, p. 8 (Sin firma).

Nacional:

El hallazgo sobre los neutrinos debe tomarse con cautela: UNAM

Las pruebas realizadas con neutrinos a finales del pasado septiembre, en las que dichas partículas aparentemente registraron velocidades mayores a las de la luz, deben ser tomadas con cautela por la comunidad científica, y hacer toda una serie de experimentos similares para corroborarlas, afirmaron especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En caso de que esas pruebas confirmaran los resultados obtenidos, sería necesario replantear la teoría de la relatividad, formulada por Albert Einstein en 1905 –lo que sería una revolución en el mundo de la ciencia–, e incluso se abrirían las puertas de posibles viajes en el tiempo, dijeron.

La Jornada, p.2a, (Fernando Camacho Servín y Emir Olivares).

Reubican a 15 docentes

La secretaria de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, informó que se otorgará un primer paquete de 15 cambios de adscripción que solicitaron maestros, debido a la inseguridad en el puerto de Acapulco, y posteriormente habrá un segundo paquete con otros cambios. Entrevistada ayer en Chilpancingo, indicó que existe el compromiso de recuperar el tiempo perdido en escuelas de Acapulco por la posición de profesores de no laborar durante más de siete semanas, ante la falta de condiciones de seguridad –protesta que concluyó este miércoles–, de tal manera que algunas escuelas aumentaron una hora su horario de clase, y otras lo harán los sábados.

La Jornada, p.17, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño).

Otorgan premios a Granados Chapa

Miguel Ángel Granados Chapa fue homenajeado ayer por la Escuela de Periodismo Carlos Septién García y la Asociación de Derecho a la Información (Amedi). Por la mañana, la institución educativa entregó a su hijo Tomás Granados el premio nacional de periodismo, que se otorga cada año a los comunicadores más destacados. Durante el homenaje, se transmitió un video con diversas entrevistas y conferencias de Granados Chapa, en las que señala que le gustaría que se le recordara como un hombre “laborioso”.

Reforma, p.8 y 15, (Leslie Gómez y Juan Villoro).

Internacional:

Astrónomo detecta el planeta más joven

Un astrónomo de la Universidad de Hawai capturó la primera imagen directa de un planeta formándose alrededor de una estrella, lo que le otorga el título del planeta más joven. El Instituto de Astronomía dijo que Adam Kraus utilizó el telescopio Keck, ubicado en Mauna Kea, para encontrar el planeta.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66778.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612714.

Las claves para ser científico, por un Nobel

¿Cuál es la clave para seguir trabajando en lo mismo durante 60 años? Mantener la pasión, la curiosidad y el juego como método de experimentación es lo que ha usado Oliver Smithies, Premio Nobel de Medicina 2007 y pionero de la inserción de genes recombinantes en el ADN.

El Universal, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66756.html>.

Prevén una nueva revolución en almacenamiento digital de datos

La forma en que se almacena la información digital tuvo una revolución más, cuando Peter Grünberg y Albert Fert descubrieron la Magnetorresistencia Gigante, principio físico al cual debemos la capacidad de un reproductor de música para almacenar cientos de miles de canciones o elevar la capacidad de un disco duro hasta gigabytes inimaginados. El principio físico que les valió el Premio Nobel de Física a los científicos en 2007 se basa en la disminución de la resistencia eléctrica bajo la aplicación de un campo magnético externo. Fue un momento muy importante para la ciencia; sin embargo una nueva revolución se avecina, refiere Peter Grünberg. A partir de otro fenómeno físico llamado Corriente de conmutación magnético inducido (CIMS) invertido, que sería un efecto de Magnetorresistencia Gigante invertida. Si bien, ya desde su conferencia con motivo del Nobel ya auguraba interesantes aplicaciones gracias al desarrollo de este conocimiento, y aunque él no trabaje directamente con éste, “nos ayudará a ver cómo pintará el futuro” de este tipo de tecnologías, indicó ayer en la capital.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612716.

SALUD

Estatal:

Fomenta IMSS la vacunación

Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dieron a conocer que la diarrea por rotavirus puede producir deshidratación severa, que de no ser atendida con oportunidad puede provocar la muerte, por lo que mantener vacunados a los niños es la mejor medida de prevención. Agregaron que los bebés deben recibir la primera dosis de inmunización a los dos meses de nacidos, además de aplicar un refuerzo al cumplir los cuatro años para protegerlos de un posible contagio.

Diario de Morelos, p.4, (Sin firma).

Nacional:

Habrá unos 21 mil casos de influenza este invierno

Entre 16 mil y 21 mil personas enfermarán de influenza durante la época invernal que está por iniciar, y debido a que sigue siendo un problema grave y que eventualmente puede llevar a la muerte, es necesario vacunar a los niños de seis meses a cinco años de edad y los adultos de 50 a 59 años, afirmó Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. También debe inmunizarse a personas con factores de riesgo que las vuelve más vulnerables ante el padecimiento, aquellas que tienen asma, cáncer, diabetes, obesidad, afecciones cardiovasculares y deficiencias en su sistema de defensas como VIH/sida, entre otros (...) en este año se han confirmado 422 casos de influenza, de los cuales 46 ya corresponden a la temporada de frío, además de 11 defunciones en lo que va de 2011. Con motivo de la temporada invernal, el sistema nacional de salud inició ayer la campaña de vacunación contra esta enfermedad.

La Jornada, p. 45, (Ángeles Cruz Martínez).

Encabeza Daniel Karam arranque de la campaña de vacunación contra la influenza estacional

El Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam Toumeh, encabezó el arranque de la Campaña de Vacunación contra la Influenza Estacional 2011-2012. Como medida preventiva

ante la temporada de frío, el titular del IMSS puso en marcha la Estrategia Nacional de Vacunación en la que participa todo el Sistema Nacional de Salud. Invitó a la población a acercarse a sus unidades médicas.

La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.2, Nacional, (Rocío Zayas).

Más de 500 mujeres al día buscan apoyo por casos de violencia intrafamiliar

A diario, 504 mujeres acuden a las unidades de Atención y Prevención de la Violencia Intrafamiliar (UAVIF) en busca de apoyo psicológico, asesoría jurídica o trabajo social. En su mayoría tienen entre 25 y 39 años de edad, se dedican a labores del hogar o están desempleadas, por lo cual no perciben ninguna remuneración, informó el secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Jesús Valdés Peña. La violencia física, sexual, emocional y psicológica, señaló, las obliga a acudir a alguna de las 16 unidades abiertas en igual número de delegaciones a denunciar esta situación (...) La violencia familiar constituye un problema social de salud pública y de derechos humanos de grandes dimensiones, que afecta sistemáticamente a todos los sectores de la población (...) En el último año, precisó el funcionario, las UAVIF han atendido a 184 mil 32 personas, entre mujeres y niños, víctimas de violencia familiar. La mayor cantidad de casos se concentran en las delegaciones Xochimilco, Azcapotzalco y Tláhuac, mientras la menor demanda se da en la delegación Benito Juárez.

La Jornada, p. 6, (Laura Gómez Flores).

Minimizan ganaderos los señalamientos de la FIFA sobre carne con clenbuterol

En tanto que diversas organizaciones ganaderas y de inspección federal consideraron que es mínimo el volumen de carne que podría estar contaminada por clenbuterol, el Senado aprobó reformas a la Ley Federal de Sanidad Animal, con la finalidad de combatir la distribución del producto contaminado. Los legisladores incluso señalaron como responsable a la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), de autorizar y vigilar en todos los establecimientos dedicados al sacrificio y procesamiento de animales, y en la nueva norma se sanciona con multa de 100 a 500 días de salario mínimo general vigente a quien viole sus disposiciones. Asimismo, las reformas aprobadas señalan que para la vigilancia epidemiológica en los rastros, la Sagarpa, en coordinación con la Secretaría de Salud, toma en cuenta a los municipios y al Distrito Federal, tratándose de rastros municipales.

La Jornada, p. 45, (Matilde Pérez U., Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Mexiquense, 30% de pacientes de DF

Con cuatro clavos en su pierna y apoyado con muletas, Víctor salió a las cinco de la mañana de la colonia El Triunfo, en Valle de Chalco, para llegar tres horas más tarde al hospital Rubén Leñero en el Casco de Santo Tomás en el Distrito Federal, porque en el Estado de México no encontró un lugar donde lo atendieran de su accidente. Víctor Basurto Hernández es uno de los casi 2 millones de enfermos que llegan al Distrito Federal, cada año, en busca de atención médica que no encuentran en el Estado de México, "lo que implica recursos de entre 500 millones de pesos y 800 mdp del presupuesto de salud de la ciudad". Lo anterior indicó el secretario de Salud capitalino, Armando Ahued, quien pidió a legisladores federales la recuperación de estos recursos a través del sistema de facturación cruzada.

El Universal, (Rebeca Jiménez Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5271.html>

Algodón transgénico amenaza la biodiversidad en México

El algodón silvestre mexicano ha sido contaminado con material genéticamente modificado, lo cual supone un riesgo para la biodiversidad, alertan expertos. La inquietante conclusión proviene de seis científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad en una investigación publicada este mes en la revista estadounidense *Molecular Ecology* (...) los especialistas demostraron que los genes y transgenes de esa planta pueden moverse de una población a otra a miles de kilómetros de distancia por medio de sus semillas. Además descubrieron que las variedades de algodón silvestre mexicano que guardan genes trans evolucionan rápidamente, lo cual tiene consecuencias impredecibles.

La Jornada, p. 46, (Ips).

ECONOMÍA

Estatal:

Municipios no aptos para casas

La mayoría de los municipios no reúne las características necesarias en materia de habitabilidad y sustentabilidad, es decir, no son aptos para la construcción de viviendas, señaló la delegada en Morelos del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Mónica Pineda Antúnez. Detalló que, recientemente, el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMC) realizó una evaluación de los municipios

para determinar si cuentan con las condiciones para tener un desarrollo armónico en cuanto a la construcción de casas.

Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje).

Duplicarán a cañeros dotación de fertilizantes para sus tierras

Cañeros del ingenio Emiliano Zapata de esta localidad, recibirán el doble de la proporción de fertilizante, por parte del gobierno del estado de Morelos, como una gestión especial de las organizaciones cañeras, informó el presidente de la Asociación Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (ALPC-CNPR), Pedro Ocampo Álvarez. El año pasado fueron seis, pero esta vez serán 12 los bultos de fertilizantes para la producción cañera, que recibirá cada productor, destacó el líder regional cañero, tras inaugurar el inicio de dos días de fiesta en la llamada "Primera Expo-feria Agropecuaria y Forestal 2011", en las instalaciones del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), del Campo Experimental Zacatepec, mismo que coordina, el especialista Efraín Cruz Cruz.

La Jornada Morelos, (Jaime Luis Brito y Hugo Barberi Rico) y **La Unión de Morelos**, p.10, (sin firma).

http://www.jornadamorelos.com/2011/10/21/politica_notas_01.php.

Nacional:

Resiente la industria la desaceleración en la actividad económica: Banamex

La desaceleración de la actividad económica mundial ya comenzó a sentirse en México. La primera en resentir el efecto es la industria, el sector a través del cual se da la vinculación con la economía de Estados Unidos. Y, a la par, la construcción es afectada por un entorno de incertidumbre, comentó este jueves Banamex, el segundo grupo financiero del país. La evolución del producto interno bruto (PIB), cuyo desempeño se ha ido ajustando a la baja a lo largo del año, será todavía menor que lo previsto, tanto éste como el próximo año, consideró. Por lo pronto, este jueves ajustó a 3.8 por ciento su previsión de crecimiento en 2011, casi medio punto porcentual menos que el pronóstico anterior, que era de 4.1 por ciento.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

Prudential venderá su parte de Afore XXI a Banorte en 200 mdd

La financiera estadounidense Prudential Financial informó este jueves que acordó vender su participación en el fondo de retiro mexicano Afore XXI a Banorte, operación de la que espera obtener unos 200 millones de dólares. Prudential es propietaria de 50 por ciento de Afore XXI, en una sociedad con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). A mediados de agosto, Banorte –uno de los bancos más grandes de México– y el IMSS anunciaron que buscaban fusionar sus respectivas Afore.

La Jornada, p.28, (Reuters).

Declaran a Tula, Tamaulipas, Pueblo Mágico

La Secretaría de Turismo federal designó como Pueblo Mágico a la localidad de Tula, en Tamaulipas, y firmó este jueves la réplica del Acuerdo Nacional por el Turismo con el sector turístico de ese estado. En un comunicado, la dependencia informó que la comunidad de Tula es la más antigua de Tamaulipas, fundada en 1617 en las faldas del Cerro de La Cruz. El poblado, que conserva su arquitectura del siglo 19, así como costumbres, artesanías y monumentos históricos, es cuna de la tradicional cuera tamaulipeca. El nombramiento de Tula incrementa a 44 el número de pueblos mágicos y se prevé que al final de 2011 habrá 52 comunidades como parte de este programa del gobierno federal.

La Jornada, p.30, (De la redacción).

Prevén tasa cero en el flujo indocumentado

Alrededor de 200 mil migrantes mexicanos regresan cada año de Estados Unidos, por el impacto que ha tenido la crisis en la economía de este país, entre otros factores, y hay una tendencia en la que pronto se alcanzará la tasa cero en migración, aseguró Rafael Fernández de Castro, jefe del Departamento Académico de Estudios Internacionales del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Al iniciar el Tercer foro internacional sobre migración y paz, que se realiza en la Cancillería, el experto ofreció un panorama de este fenómeno en Estados Unidos, donde en 2007 el volumen total de mexicanos llegó a 11.9 millones, mientras que en los últimos años "estamos hablando de 11.7 millones: hay una estabilización y una pequeña caída por ahí".

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190059.html>.

Diputados cancelan proyecto de IVA local

La Cámara de Diputados formalizó ayer el que las entidades federativas no apliquen un impuesto a las ventas finales a sus habitantes. Además, los legisladores consideraron que se utilicen recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) y aportaciones para liquidar deudas o enfrentar caída en participaciones. La recaudación participable será de 1 billón 979 mil 970 millones de pesos,

la cual es importante en la distribución de recursos a los estados. Por ello, la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación para 2012 en una sesión histórica: es la primera vez en más de una década que los legisladores concluyeron en un horario vespertino. La madrugada fue historia de pasado, al menos esta vez. Con una mayoría de diputados del PAN y PRI, la LIF 2012 registró 328 votos a favor, 68 en contra, 9 abstenciones y 91 ausencias.

El Universal, (Carina García, José Manuel Arteaga y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90434.html> y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612680.

El desempeño del sector exportador de México

De acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC), México se ha convertido, al año 2010, en el décimo país con el mayor potencial exportador a nivel mundial, así como en una de las naciones con la mayor apertura económica para desarrollar operaciones de comercialización internacional. Para lograr este resultado se ha requerido de la instrumentación de diversas políticas de apoyo y fomento a los sectores productivos, así como de un gran esfuerzo para incorporar a nuestras empresas dentro de los mercados extranjeros. Colocar la oferta exportable en los mercados extranjeros ha sido una de las prioridades de México para obtener divisas y adquirir nuevas tecnologías, competir e interactuar frente a otros productores para adquirir mayor experiencia y competitividad, usar de manera plena y óptima la plataforma logística y de infraestructura portuaria, entre otros aspectos.

El Universal, (Juan Roberto Reyes Solís), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90435.html>.

Se modera crecimiento de las ventas

El consumo interno moderó su crecimiento en agosto. Las ventas en el comercio menudista crecieron a una menor velocidad que en julio. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que las ventas minoristas crecieron 2.7% a tasa anual en agosto, desde la tasa de 3.1% anual de julio. Los sectores que reportaron avances en agosto fueron los de artículos de ferretería, tlapalería y vidrios, artículos para el cuidado de la salud, vehículos de motor, refacciones, combustibles y lubricantes, artículos de papelería, para el esparcimiento y otros artículos de uso personal, y en el de tiendas de autoservicio y departamentales. Cifras desestacionalizadas indican que las ventas al por menor bajaron 0.30% entre julio y agosto. Por su parte, las ventas al por mayor crecieron 4.9% en términos reales en el mes en cuestión con relación al octavo mes de 2010.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90441.html>.

Televisa tuvo ganancias por 4 mil 719.5 mdp

Televisa obtuvo un beneficio neto consolidado de 4 mil 719.5 millones de pesos (unos 354.8 millones de dólares) en los primeros nueve meses de 2011, un 6.7% menor que en el mismo periodo del año pasado, informó la compañía. Los ingresos totales del consorcio televisivo entre enero y septiembre sumaron 44 mil 288.8 millones de pesos (3 mil 329.9 millones de dólares), lo que supuso un aumento de 7% respecto a la cifra registrada en los mismos meses de 2010. La utilidad antes de impuestos alcanzó los 7 mil 631.4 millones de pesos (573.7 millones de dólares) en el periodo de nueve meses, lo que significó un descenso de 10.1% con relación al año pasado.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90443.html> y **La Crónica**, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612672.

Internacional:

Grecia aprueba medidas de austeridad

El Parlamento griego aprobó ayer el polémico paquete de medidas de austeridad en medio de una protesta multitudinaria que se saldó con un muerto y al menos 74 personas heridas. El gobierno socialista del primer ministro griego, George Papandreou, aprobó la medida por 154 votos a favor y 144 en contra. La resolución debería asegurar que la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) liberen un tramo de ayuda de 8 mil millones de euros que necesita el gobierno para seguir pagando sus cuentas a partir de noviembre. El paquete, que combina profundos recortes de sueldos y pensiones con alzas de impuestos y cambia los contratos colectivos, ha recibido una dura oposición y al menos 70 mil personas se unieron a las protestas en la plaza Syntagma de Atenas, frente al Parlamento ayer.

El Universal, (DPA y Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74817.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612637.

El futuro del crudo ... y de las armas

Con la muerte del líder libio quedan abiertas dos interrogantes: ¿Que pasará con el petróleo del país? Y ¿Cuál será el futuro del arsenal de Muammar Gaddafi? Las reservas petroleras de Libia son las más grandes de África y las novenas a nivel mundial; en 2007 tuvo una producción de 41 mil 500 millones de barriles. De ahí la

importancia estratégica del país. De acuerdo con el diario Wall Street Journal, en su edición de ayer, la muerte de Gaddafi “aumenta la esperanza” de que el país “rápidamente” regrese a los niveles de producción previos la guerra civil. Asimismo, el diario precisa que antes del estallido de la revuelta libia, el país producía 1.6 barriles de crudo diarios. Una vez que detuvo sus exportaciones, provocó un alza en los precios. La producción petrolera se reanudó en septiembre pasado; actualmente, según datos citados por el Wall Street Journal, se producen 400 mil barriles diarios, la mayoría para consumo interno.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74815.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Marcha atrás a reforma penal contra la negligencia médica

Luego de movilizaciones y múltiples mesas de diálogo, finalmente el Congreso local aprobó la llamada contrarreforma al Código Penal, que el gremio médico impugnó vehementemente, al considerar que la norma, aún vigente, los criminaliza y sanciona hasta tres veces al tratarse de profesionales de los servicios de salud. Luego de festejar lo que consideraron un logro de la unidad de los galenos, demandaron que la modificación aprobada este miércoles, sea publicada por el Ejecutivo cuanto antes, para que entre en vigor y derogue la anterior. Con los 20 votos que eran necesarios, como mínimo, fue aprobada la iniciativa que presentaron varios diputados y que estaba apoyada por el Ejecutivo estatal. Además, el Congreso aprobó un exhorto para la creación de una nueva fiscalía especializada en delitos cometidos por médicos, para que los peritajes sean realizados por especialistas en la materia y no por personal no calificado. También la Cámara de Diputados, en una sesión poco común, acordó llamar a comparecer a los secretarios de salud y de planeación y finanzas para que informen a los representantes populares sobre las múltiples carencias en equipo e infraestructura que acusaron los médicos.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena), <http://launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/27504-marcha-atr%C3%A1s-a-reforma-penal-contra-la-negligencia-m%C3%A9dica.html>.

Nombran a nuevo secretario municipal

Fue nombrado nuevo Secretario municipal de Amacuzac, José Luis Jaime Reina, esposo de la Regidora de Bienestar Social, Irma Sánchez Castillo y quien se venía desempeñando como Asesor Financiero en la comuna. El síndico municipal, Rosalio Ávila Beltrán, informó que el pasado 15 de octubre dejó el cargo la Secretaria Municipal, Virginia Mojica Vergara, señalando que fue por motivos personales y a quien se le liquidara conforme a lo que marca la Ley del Servicio Civil y la Ley Orgánica Municipal, ya que, tenía un trabajo de confianza.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2276467.htm>.

Rechazan proyecto de mercado en Tepoztlán

La Asociación Civil Valle Sagrado de Tepoztlán rechazó tajantemente el proyecto del mercado municipal. “Estamos en total desacuerdo con este proyecto que va a afectar la esencia del municipio y su imagen urbana, mucho menos resuelve el conflicto en torno al mercado”, advirtieron sus integrantes. En rueda de prensa, Felipe Arturo Gandara Vázquez y Santiago Zubiria Laimé presidente y vocal de desarrollo urbano de la asociación civil -ligada al programa Pueblos Mágicos- advirtió que el proyecto que impulsa la administración de Gabino Ríos Cedillo, violentaría ordenamientos municipales como el Plan de Desarrollo Municipal o el reglamento de Construcciones y su anexo vinculado al Conaculta.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/21/municipios_nota_02.php
Diario de Morelos, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=97095&Itemid=154.

Nacional:

Diputados aprueban fast track la Ley de Ingresos, ajustada a la recesión mundial

La Cámara de Diputados aprobó fast track la Ley de Ingresos de la Federación, que permitirá al país contar con recursos por 3.7 billones de pesos. En un debate que sólo duró 90 minutos –en contraste con las discusiones maratónicas de otros años, que impuso récord en la historia legislativa–, los diputados afirmaron que los ingresos y las variables macroeconómicas se ajustan a la recesión mundial. Las bancadas de PRI y PAN argumentaron que si no quisieron mover el precio del petróleo y, en cambio, redujeron a 3.3 por ciento la expectativa de crecimiento económico para 2012, se debe a que es preferible ser prudentes para evitar que el próximo año el país se enfrente a recortes por una caída de los ingresos petroleros y tributarios.

La Jornada, p.13, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Prolongan el IEPS a gasolinas hasta 2014, para dar más recursos a estados

Con los votos de PRI, PAN, PVEM, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, la Cámara de Diputados avaló continuar tres años más el cobro adicional de 36 centavos por cada litro de gasolina que se adquiere en el país, para que los estados cuenten con 25 mil millones de pesos a costa de los consumidores. El impuesto de 36 centavos al litro de Magna, 42 al de Premium y 25 al de diesel será adicional a los gasolinazos que aplicará el gobierno de Felipe Calderón en 2012, de entre 10 y 12 centavos por litro cada mes. Con 308 votos en favor, 57 en contra y tres abstenciones, el pleno avaló que el impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) de 36, 42 y 25 centavos, respectivamente, siga cobrándose para que lo recaudado se transfiera a los estados hasta el 31 de diciembre de 2014; Calderón propuso que sólo se aplicara en 2012.

La Jornada, p.13, (Enrique Méndez y Roberto Garduño); **El Universal**, (Horacio Jiménez, Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37979.html> y **El Universal**, (Varios), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190053.html>.

Radio y tv no han garantizado el derecho a la información: AMLO

Los intereses económicos y políticos de los medios de comunicación han impedido a éstos cumplir con su función social de garantizar el derecho del pueblo a estar debidamente informado, dijo Andrés Manuel López Obrador, quien consideró indispensable democratizar este sector y acabar con los monopolios. Al reunirse con los empresarios de la radio y la televisión, el ex candidato presidencial señaló que esta democratización se llevaría a cabo sin expropiaciones ni retiro de concesiones, sino con el impulso a la competencia en un marco de respeto a la legalidad. A manera de ejemplo: si Carlos Slim, como cualquier otro ciudadano, desea tener un canal de televisión, no tendrá ninguna limitación; de igual forma, si Emilio Azcárraga, Ricardo Salinas Pliego o cualquier comunicador o ciudadano desean invertir en la telefonía, también podrán hacerlo. No va a haber monopolio, dijo a los empresarios reunidos en su 53 Semana Nacional de la Radio y la Televisión.

La Jornada, p.5, (José Antonio Román) y **El Universal**, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190056.html>.

Tiene el PAN 308 mil 31 militantes y un millón 487 mil 902 adherentes

El Registro nacional de miembros del PAN dio a conocer el listado nominal definitivo que será base para la selección de candidatos a cargos de elección popular para el proceso federal 2011-2012, el cual está integrado por un millón 795 mil 933 personas: 308 mil 31 militantes activos y un millón 487 mil 902 adherentes. En casi 11 meses de la gestión de Gustavo Madero al frente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el padrón ha crecido 5 por ciento en términos globales;

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez).

Asesora el IFE a afganos para consolidar la democracia en su país

Con un sistema de partidos muy débil y una ciudadanía que aún no ha hecho valer su presencia y organización, Afganistán busca una nueva reforma electoral para consolidar su democracia con asistencia de la Organización de las Naciones Unidas, Democracia Internacional y el Instituto Federal Electoral (IFE), en el contexto de una visita de parlamentarios, dirigentes partidistas y de organizaciones sociales de ese país, que ayer continuaron las reuniones para conocer el sistema político mexicano. En 2010, la participación ciudadana en los comicios afganos fue de 5 millones de votantes, sobre un estimado de 12 millones de personas en edad de sufragar. A pesar del abstencionismo de más de 50 por ciento, Homaira Haqmal, del Movimiento de Hermanas Afganas, y el parlamentario Baktash Siawash consideraron que la ocupación de su país aún es necesaria, dadas las débiles condiciones de la democracia y sus instituciones. Siawash explicó las razones por las cuales los 5 millones de votos es un dato positivo para su país.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

Aumentan 17.4% las denuncias contra la PGR por violaciones a derechos humanos

Marisela Morales Ibáñez, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), afirmó que de todas las quejas levantadas contra la PGR ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), de septiembre de 2010 a junio de 2011, la dependencia defensora de las garantías básicas concluyó que en 99.4 por ciento de las quejas no había encontrado violación alguna a los derechos reclamados. Durante su participación en el segundo Congreso internacional cultura de la legalidad y políticas públicas en el estado democrático de derecho, realizado en el Archivo General de la Nación, la procuradora señaló que la PGR está comprometida con el fortalecimiento del estado de derecho. De acuerdo con estadísticas del quinto Informe de labores de la PGR, de enero a junio de 2010 fueron denunciadas 907 violaciones a derechos humanos, mientras que en el mismo periodo de este año sumaron mil 65 asuntos, lo que significó un incremento de 17.4 por ciento entre un año y otro.

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García).

Sentencian a más de 29 años de cárcel a 4 ex militares que colaboraban con narcos

La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo) obtuvo la primera sentencia condenatoria dentro de la llamada Operación Limpieza, que se realizó en 2009, y en la cual se encuentra sujeto a proceso penal el ex subprocurador Noé Ramírez Mandujano. La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que cuatro ex militares que filtraban información a los grupos de Ismael El Mayo Zambada y de Arturo Beltrán Leyva fueron condenados a 29 años, cuatro meses y 15 días de prisión.

La Jornada, p.16, (Gustavo Castillo García); **El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190046.html> y **El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190047.html>.

Detienen en Veracruz a zeta ligado con la desaparición de tres marinos

Elementos de la Armada de México detuvieron en Veracruz a dos presuntos integrantes de Los Zetas, uno de los cuales está relacionado con la desaparición, en agosto pasado, de tres oficiales de la Secretaría de Marina. La dependencia informó lo anterior y agregó que, de acuerdo con información recabada por inteligencia naval, hay indicios que sugieren que Raúl Rodríguez Moctezuma, conocido como El Rulo, ex jefe de plaza de Los Zetas en Cardel, Veracruz, está relacionado con la desaparición de los tres oficiales, además de ser probable responsable del secuestro de personas.

La Jornada, p.16, (Jesús Aranda).

En EU, el negocio por tráfico de personas y drogas: Calderón

En la inauguración del foro Migración Internacional Segura, el presidente Felipe Calderón advirtió que la inseguridad, asociada a grupos delictivos, se encuentra en toda la cadena migratoria, incluso allende la frontera con Estados Unidos. A nivel interno, precisó que hay diversos factores que provocan o detienen el flujo migratorio, entre los que se encuentran los aspectos económicos, pero también la violencia expulsora.

La Jornada, p.19, (Fabiola Martínez) y **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190051.html>.

Nada que celebrar en la semana nacional de migración: ONG

Representantes de Casa del Migrante de Saltillo señalaron que en esta semana nacional de migración no hubo nada que celebrar, pues continúan la violaciones a los derechos de indocumentados centroamericanos y mexicanos deportados. Añadieron que existen temas pendientes, entre ellos, el desarrollo del reglamento de la ley en la materia, con un mecanismo de diálogo abierto y democrático con organizaciones; reformas en artículos que permite violaciones a los derechos humanos de los migrantes en tránsito por México, y la creación de una fiscalía especializada en delitos contra indocumentados. Asimismo, resaltaron que a pesar de que el gobierno federal exalta el avance en la materia con la nueva Ley de Migración, las organizaciones defensoras de este sector no fuimos convocadas a un diálogo abierto para elaborar el reglamento. Sólo fuimos invitados a enviar por correo electrónico propuestas para la construcción del reglamento sin recibir respuesta. Ante esto, manifestaron que es importante seguir trabajando y exigiendo justicia al Estado por los miles de migrantes víctimas de violaciones a sus derechos, y para los que seguirán siendo expulsados por la violencia estructural de sus países de origen en Centroamérica.

La Jornada, p.20, (Carolina Gómez).

Calderón encubre a Grupo México: sindicato minero

Al responder a las declaraciones del presidente Felipe Calderón en torno a que técnicamente no es posible el rescate de los cuerpos de los trabajadores atrapados en Pasta de Conchos, el sindicato minero indicó que el señalamiento sólo ratificó el encubrimiento de su gobierno a la empresa Grupo México, de Germán Larrea, para impedir que se conozcan con exactitud las causas de la negligencia criminal y la irresponsabilidad de esa empresa que condujeron al homicidio industrial. La intención del gobierno de Calderón, al proteger a este consorcio, va en el sentido de negar a viudas y familiares de los mineros fallecidos la justa indemnización a que tienen derecho, apuntó el gremio, que mantiene en pie la intención de, junto con deudos de mineros, efectuar el rescate de los cuerpos atrapados desde febrero de 2006. La organización una vez más habló de la postura contrastante de este gobierno con la que tomó el gobierno de Chile, que en una mina más profunda, en San José de Copiapó, a más de 700 metros y en terreno duro, rescató a 33 trabajadores, después de 69 días de encierro. Cuando en Pasta de Conchos a sólo 120 metros de profundidad, y en terreno suave, tanto el gobierno como Grupo México decidieron cerrar la mina a cinco escasos días de que ocurriera la explosión, y abandonaron a su suerte a los mineros.

La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos).

Interpondrá el Senado ante la Corte una controversia constitucional contra Calderón

El Senado acordó interponer ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una controversia constitucional contra el presidente Felipe Calderón por invasión de facultades exclusivas del Poder Legislativo. El pleno senatorial votó ayer esa decisión, que habían avalado en la mesa directiva todas las fuerzas políticas,

a excepción del Partido Acción Nacional. El senador petista Ricardo Monreal dijo que dependencias gubernamentales como las secretarías de Energía y Economía han emitido varios reglamentos que modifican o sustituyen disposiciones de la Ley Minera para beneficiar a empresas nacionales y extranjeras con el uso y aprovechamiento del gas asociado a los yacimientos de carbón mineral. Detalló que él había presentado un punto de acuerdo de urgente resolución, pero el tema se votó en la mesa directiva y contó con el aval de los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Verde Ecologista de México. Sólo los panistas votaron en contra, pero el presidente del Senado, José González Morfín, recalcó que asumían la decisión de la mayoría. El acuerdo aprobado ayer por el pleno del Senado señala que la controversia constitucional se interpondrá a más tardar el próximo lunes 24, contra de diversos actos administrativos ordenados por el Ejecutivo e instrumentados por los secretarios de Economía y de Energía, un subsecretario de esa dependencia y el director de minas, entre julio y septiembre de este año. **La Jornada**, p.21, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Internacional:

Cese definitivo de la violencia, anuncia ETA

Cincuenta y dos años después de surgir como una organización para defender la cultura y la lengua vascas, Euskadi Ta Askatasuna (País Vasco y Libertad, en sus siglas en euskera) anunció hoy que ha decidido el cese definitivo de su actividad armada. Al dar a conocer su histórica decisión, en un comunicado leído ante las cámaras por tres miembros de ETA, la organización añadió su compromiso claro, firme y definitivo de superar la confrontación armada e hizo un llamado a los gobiernos de España y Francia para abrir un proceso de diálogo directo con el objetivo de solucionar las consecuencias del conflicto.

La Jornada, p.2, (Armando G. Tejeda), **El Universal**, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37978.html> y **El Universal**, (Antonio Navalón), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74829.html>.

Kadafi, golpeado, baleado y asesinado en tormentosa captura

El líder libio Muammar Kadafi fue asesinado por combatientes del Consejo Nacional de Transición (CNT) que tomaron Sirte, pueblo natal y último bastión del coronel. Su cuerpo ensangrentado fue mostrado al mundo en un video grabado en teléfono celular; la cadena de televisión qatarí Al Jazeera mostró a Kadafi herido pero vivo después de ser capturado. Tenía el rostro ensangrentado y fue bajado de un automóvil a empujones. Las circunstancias de su muerte eran, al cierre de esta edición, confusas y había versiones encontradas. Los sublevados aseguraron además que los hijos del coronel, Saif Islam y Mutassim, también murieron en Sirte, en la costa central libia.

La Jornada, p.31, (Reuters, Afp, The Independent y Dpa) y **El Universal**, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74812.html>.